

*En tout état de cause, réforme agraire et industrialisation sont deux tâches fondamentales que le Gouvernement s'attachera à mener de front. Ce qui nous permettra de résorber notre masse de chômeurs.*

*La construction, par ailleurs, une fois effacées les plaies de la guerre, concernera surtout l'habitat rural, un habitat rénové, adapté aux conditions locales et aux besoins de la vie moderne.*

*La nouvelle orientation de notre politique de construction ne sera pas celle de l'ex-administration coloniale. Pour cette dernière, il s'agissait d'une technique perfectionnée au service de la colonisation. Pour nous la construction et l'urbanisme sont avant tout un problème d'ordre social et humain. Non seulement, le Gouvernement aura à s'occuper des zones urbaines négligées mais aussi des zones industrielles et rurales laissées jusqu'ici à l'abandon.*

*Le Gouvernement mènera une guerre implacable aux bidonvilles et aux taudis.*

*Une action profonde sera entreprise en vue de la reconstruction des villages détruits. Aux services administratifs compétents, il a été prescrit des formules de construction qui associeront l'aide financière technique de l'Etat à la participation des masses laborieuses mobilisées à cet effet.*

*Cette opération, le Gouvernement l'annoncera, vraisemblablement, après la campagne des labours en l'inaugurant dans la vallée de la Soummam.*

*Comme l'Education Nationale, la construction doit avoir une optique populaire et inscrire dans ses objectifs une vie collective organisée.*

*Mesdames, Messieurs,*

*Les considérations qui précèdent constituent le cadre général où doit s'inscrire l'activité gouvernementale.*

*Elles ne sauraient nous faire oublier les tâches qu'il faut assurer dans l'immédiat.*

*Il est une règle fondamentale de la vie des nations que le Gouvernement fera respecter sans faiblesse ; c'est celle de la sécurité totale des biens et des personnes sur tout le territoire national.*

*A cette condition, et à cette condition seulement, la relance économique pourra s'amorcer et s'étendre à tous les secteurs, à travers tout le pays.*

*A cette condition, et à cette condition seulement, il nous sera possible de demander et d'exiger l'ouverture des entreprises commerciales et industrielles qui n'ont pas encore ouvert leurs portes. Ce qui nous permettra de lutter efficacement et sans délai contre le chômage et le sous-emploi.*

*C'est pourquoi, du haut de cette tribune, je lance un dernier et solennel appel à la sagesse et à la discipline de tous les citoyens. L'ordre public est une exigence que le Gouvernement fera respecter.*

*Il est une autre tâche immédiate dont le Gouvernement poursuivra la réalisation : c'est celle de l'unité et de l'organisation de l'Armée Nationale Populaire dans le cadre de la reconversion des structures politico-militaires de l'Armée de Libération Nationale.*

*La reconversion de l'A.L.N. permettra à ceux de nos militaires qui quitteront l'Armée de prendre place dans la vie administrative et publique du pays. Sous peu, notre Armée Nationale et Populaire sera totalement unifiée.*

*Quant au Front de Libération Nationale, en tant qu'organisation politique des masses, il n'est pas historiquement dépassé. Car, qu'il s'agisse de mener une guerre d'indépendance ou d'édifier un Etat dans le cadre d'une Révolution authentique, la cohésion des forces révolutionnaires répond aux aspirations profondes de notre peuple.*

*Pour l'heure, il nous revient d'œuvrer pour les objectifs politiques concrets qui doivent assurer le mieux-être de notre peuple.*

*L'Armée Nationale Populaire participera dans cet ordre d'idées aux tâches sociales et économiques.*

*Tâche urgente aussi : la lutte contre la sous-administration du pays par l'algérianisation de la fonction publique. Dans la confusion provoquée par le départ des fonctionnaires français, des erreurs ont pu être commises à l'occasion de leur remplacement. Le Gouvernement s'efforcera de rectifier ces erreurs. Il veillera à ce que notre corps de fonctionnaires ne soit ni pléthorique, ni insuffisant quant à la qualité. Il veillera aussi à réaliser une refonte des structures administratives qui devra s'adapter aux exigences du devenir de notre pays.*